
 

令和３年度新潟市食の安全意見交換会 意見集約書 
 

No. 該当箇所 
該当担当課 

ご意見の概要 
ご意見に対する 

市の考え方 

1 

【資料 2-1】 
パブリック 
コメント 
（浦上委員） 
食の安全推進課 

回答に QR コードを示したもの

があり，非常によい試みだと感じ

る。質問者も詳しいことまで知る

ことができる 

 掲載できる情報には限りがあり

ますので，今後も必要な情報にアク

セスしやすい構成となるよう工夫

してまいります。 

2 

【資料 2-2】 
【資料 3】 
市民アンケート 
（浦上委員） 
食の安全推進課 

当委員会でも話題となることで

あるが，社会の情勢，食に関する

スキャンダルの影響を多き受ける

質問なので，工夫が必要と考える。 

ご指摘いただいた通りと考えま

す。社会情勢等を注視し，アンケー

ト内容については慎重に検討して

まいります。 

3 

【資料 2-2】3 ペー

ジ 
重点監視 
（浦上委員） 
食の安全推進課 

HACCP の法制化により，対応

せざるを得ない事業者に適切な指

導をお願いしたい。やり方がわか

らず，戸惑っている方が多いよう

に見受けられる。 

施設立入の際に営業者に対して

十分な助言・指導を行うとともに，

講習会等により，支援を必要とされ

ている方が十分な情報を得られる

よう環境を整えてまいります。 

4 

【資料 4】3 ページ 
監視体制の強化 

食品衛生等に関す

る研修会 
（和田委員） 
保健給食課 

令和 3 年度実績で調理員は資料

配布で職場研修とありますが，配

布後のサポートはどうされていま

すか。質問等への対応はどのよう

にされていますか。配布だけして

終わり，にならないよう望みます。

また，栄養教諭等とは別の内容な

のでしょうか。別であるなら，共

通の研修もあった方が良いかと思

われます。 

配布した資料により職場内でグ

ループワークを実施し，レポートを

提出する形式の研修となっており，

レポート内容を確認の上，必要な指

導を行っております。また，質問等

は随時受け付け，必要に応じて共有

化を図っております。 
栄養教諭等と調理員の研修内容

は異なっております。栄養教諭と調

理員との間で認識の齟齬が生じる

ことのないよう内容を調整してお

りますが，今後，ご指摘いただいた

内容も踏まえ検討してまいります。 

5 

【資料 4】5 ページ 
試験検査体制の充

実と調査研究の推

進 
（和田委員） 
食の安全推進課 
食肉衛生検査所 

食品衛生に関する調査研究を行

い，監視活動に活かす取り組みで，

4 年度計画に調査研究の取り組み

とありますが，テーマは決まって

いるのでしょうか。 

現時点において，調査研究の具体

的なテーマは決定しておりません。

今後業務を遂行する中で，テーマを

絞っていきます。 



  

6 

【資料 4】6 ページ 
人材育成強化 
（和田委員） 
食の安全推進課 

令和 3 年度実績で，全国研修会

に参加とありますが，内容はどの

ようなものだったのでしょうか。

また，参加者から他の職員に研修

内容を伝達するような学習機会は

あるのでしょうか。県との合同研

修会についても，同様の質問です。 

調査・研究内容は，発表演題とし

て取りまとめ，県との合同研修会で

その成果を発表し，審査・評価を受

け，その評価に応じて，より上位の

団体が開催する研修会の発表演題

として推薦されることになります。 
全国研修会は，同様の経過を辿っ

た全国自治体の推薦演題の発表の

場となっております。 
研修内容に関しましては，必要に

応じて，復命・伝達の機会を設け，

情報共有を図っております。 

7 

【資料 4】7 ページ 
食の安全に関する

正しい知識の普

及・啓発及び情報

提供 
（和田委員） 
食の安全推進課 

食の安全は消費者にとって重大

な関心事です。今後はネット販売

による食品購入がますます増える

ものと思われます。消費者がネッ

トで食品購入する際の留意点，食

品表示についての知識などの啓

発，また，市内生産者・販売者の

ネット販売への監視などが必要か

と思われます。施策にも盛り込ん

でいただけるように望みます。 

消費者の生活様式の変化に伴い，

ネット販売に関する営業相談が増

えております。当市としましても懸

念事項と考えておりますので，監視

指導を拡充させているところです。 
また，さわやかトーク宅配便やパ

ネル展示等を通して消費者への普

及啓発を推進してまいります。 

 


